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ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº 003-2024 1 
Acta de la Sesión Ordinaria cero cero tres- dos mil veinticuatro, modalidad presencial, 2 
celebrada por el Concejo Municipal del cantón de Quepos, en el Salón de Sesiones del 3 
Palacio Municipal de Quepos, el marte siete de mayo de dos mil veinticuatro, dando inicio 4 
a las diecisiete horas con ocho minutos. Contando con la siguiente asistencia:  5 

REGIDORES PROPIETARIOS 6 

SEÑOR GILBERT CRUZ JIMENEZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 7 
SEÑOR. HUGO ARIAS AZOFEIFA, VICEPRESIDENTE MUNICIPAL 8 
SEÑORA MARTHA BOSQUE MARCHENA  9 
SEÑORA ERICKA MARIELA CASTILLO PORRAS  10 
SEÑOR JOSE MANUEL JARA MORA  11 

REGIDORES SUPLENTES 12 

SEÑOR DILAN MEZA HIDALGO  13 
SEÑOR JOSÉ RAFAEL  LEÓN MORA  14 
SEÑORA SAMANTHA FLORES MORA  15 
SEÑORA GRETTEL LEÓN JIMENEZ  16 
SEÑOR OSCAR ORTIZ ALFARO  17 

SÍNDICOS PROPIETARIOS 18 
SEÑOR JUAN ANTONIO HERNANDEZ ROJAS  19 
SEÑOR GUILLERMO DÍAZ GOMEZ  20 
SEÑORA SIANNY MORALES MURILLO 21 

SÍNDICOS SUPLENTE 22 
SEÑORA FLOR MARÍA CARRANZA CAMBRONERO 23 
SEÑORA TATIANA LEÓN JIMENEZ, SÍNDICA SUPLENTE 24 
RICARDO SALAS UMAÑA, SINDICO SUPLENTE 25 

PERSONAL ADMINISTRATIVO 26 
SEÑORA PATRICIA BOLAÑOS MURILLO, ALCALDESA MUNICIPAL 27 
LICDA. ALMA LÓPEZ OJEDA, SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL  28 
LIC. JOSÉ M. PORRAS VARGAS. ASESOR LEGAL DEL CONCEJO  29 

AUSENTES 30 

NO HAY  31 
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ARTICULO ÚNICO: “ATENCIÓN AL PÚBLICO”--------------------------------------- 1 

Se comprueba el quórum por parte del Presidente Municipal, y al ser las diecisiete horas 2 

con un ocho del martes siete mayo  de dos mil veinticuatro da inicio a la presente Sesión, 3 

y deja constancia de los miembros del Concejo Municipal presentes en la sala de sesiones; 4 

Señor Gilbert Cruz Jimenez, Regidor Propietario y Presidente Municipal, Señor. Hugo 5 

Arias Azofeifa, Regidor Propietario y Vicepresidente Municipal, Señora Martha Bosque 6 

Marchena, Regidora Propietaria; Señora Ericka Castillo Porras, Regidora Propietaria; 7 

Señor Jose Manuel Jara Mora, Regidor Propietario; Señor Dilan Meza Hidalgo, Regidor 8 

Suplente; Señor José Rafael León Mora, Regidor Suplente; Señora Samantha Flores 9 

Mora, Regidora Suplente; Señora Grettel Leon Jimenez, Regidora Suplente; Señor Oscar 10 

Ortiz Alfaro, Regidor Suplente; Señor Juan Antonio Hernandez Rojas, Sindico 11 

Propietario, distrito Quepos; Señor Guillermo Díaz Gomez, Síndico Propietario, distrito 12 

Savegre; Señora Sianny Morales Murillo, Síndica Propietaria, distrito Naranjito; Señora 13 

Flor María Carranza Cambronero, Sindica Suplente, distrito Quepos; Señora Tatiana 14 

León Jimenez, Síndica Suplente, distrito Savegre, y el señor Ricardo Salas Umaña, 15 

Sindico Suplente, distrito Naranjito. Así como la Señora Patricia Mayela Bolaños 16 

Murillo, Alcaldesa Municipal. Se deja constancia de que no hay miembros del Concejo 17 

Municipal ausentes. --------------------------------------------------------------------------------- 18 

Asunto 01. Atención al señor Douglas Ortega Barrantes, quien presenta y expone el 19 

oficio DREA-SEC-01-CNQ-085-2024, suscrito por la Msc. Rosemary Salazar Murillo, 20 

Supervisora Circuito 01, Regional Aguirre-Quepos, que textualmente dice; --------------- 21 

En concordancia con el artículo 41 de la ley 2160 “Ley Fundamental de Educación” y los 22 

artículos 10 y 11 del Decreto Ejecutivo 38249 - MEP “Reglamento General de Juntas de 23 

Educación y Juntas Administrativas”, le remito la propuesta, terna N°1, para la 24 

sustitución de uno de los puestos para integrar la nueva Junta Administrativa del Colegio 25 

Nocturno de Quepos. 26 

Para lo cual, previa consulta y coordinación con el personal docente y administrativo se 27 

propone para su nombramiento y juramentación ante el Concejo Municipal la persona 28 

que se detalla en la siguiente terna para la sustitución del miembro faltante, por motivo 29 

de renuncia de la señora; Yahoska González, documento de identidad 155831886208.--- 30 

Terna N° 

Nombre Cédula 

Carlos Alberto Vargas Leitón 104470120 

HASTA AQUÍ LA TRANSCRIPCIÓN. ------------------------------------------------------- 31 
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ACUERDO NO. 01. EL CONCEJO ACUERDA: Nombrar como miembro de la Junta 1 

Administrativa del Colegio Nocturno de Quepos, al señor Carlos Alberto Vargas Leitón, 2 

cédula 104470120. Se acuerda lo anterior por unanimidad (cinco votos). Moción de 3 

orden del Presidente Municipal, para que sea dispensado de trámite de comisión. Se 4 

aprueba (cinco votos) y se declare el acuerdo definitivamente aprobado en firme. Se 5 

aprueba (cinco votos). ACUERDO DISPENSADO DE TRÁMITE DE COMISIÓN 6 

y DEFINITIVAMENTE APROBADO EN FIRME.---------------------------------------- 7 

SE TOMA NOTA; EL PRESIDENTE MUNICIPAL; JURAMENTA COMO 8 

MIEMBRO DE LA JUNTA ADMINISTRATIVA DEL COLEGIO NOCTURNO DE 9 

QUEPOS, AL SEÑOR CARLOS ALBERTO VARGAS LEITÓN, CÉDULA 10 

104470120. ------------------------------------------------------------------------------------------- 11 

Asunto 02. Atención al señor Carlos Chacón Sánchez; SE TOMA NOTA DE LO QUE 12 

EXPONE: --------------------------------------------------------------------------------------------- 13 

Dicho señor menciona que realizó una gestión en el Banco Nacional de Costa Rica para 14 

un préstamo, y se entera que sus planos están caducados, por lo cual lo envían del Banco 15 

a realizar los planos nuevamente a pesar de que anteriormente las entidades bancarias le 16 

ha hecho préstamo, y es ahí que se da cuenta que tiene un problema desde hace treinta y 17 

dos años con su vecino por los límites de la propiedad, que dicho vecino está haciendo 18 

trámites para comprar 1.32 metros x 19 y que lo está gestionando en esta Municipalidad 19 

pero el plano del vecino está igual al suyo. Agrega que ya todos los planos están 20 

arreglados que solo queda un zaguán ahí de ocho metros por diecinueve, que tenga 21 

cuidado al hacer las medidas ya que no queda franja terreno, por lo que esa medida que 22 

desea comprar el vecino no sabe de dónde salen. Por lo que solicita se le devuelva la 23 

porción de terreno que se le quitó. ---------------------------------------------------------------- 24 

COMENTARIO DE LA SEÑORA PATRICIA MAYELA BOLAÑOS MURILLO, 25 

ALCALDESA MUNICIPAL DE QUEPOS; quien menciona que ella apenas se está 26 

acomodando porque viene entrando que hay que pedir un informe a legal, a topografía un 27 

histórico y también pedir al IGN para que revisen los planos consecutivos, solicita se le 28 

dé un mes de tiempo para tener la información. ------------------------------------------------ 29 

COMENTARIO DE LA SEÑORA ERICKA CASTILLO PORRAS, REGIDORA 30 

PROPIETARIA; quien menciona que entiende que de por medio hay alguna situación 31 

que se está llevando a cabo en la Municipalidad, por lo cual solicita paralizar todo proceso 32 

que se esté llevando a cabo en relación con el tema expuesto, hasta tanto se le presente el 33 

informe del caso al Concejo Municipal. ----------------------------------------------------------  34 
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Comentario del Señor Hugo Arias Azofeifa, Regidor Propietario; quien menciona 1 

que los insumos presentados son muy importantes ya que a la hora de revisar la 2 

información por parte de los funcionarios municipales pueden llegar a un historial hacia 3 

atrás y puedan tomar una mejor decisión sobre el tema. --------------------------------------- 4 

ACUERDO NO. 02: EL CONCEJO ACUERDA. Solicitar a la Administración 5 

Municipal, presente un informe legal-técnico, respecto de la problemática expuesta por 6 

el señor Carlos Chacón Sánchez, asimismo se solicita a la Administración Municipal 7 

como medida cautelar se suspenda cualquier gestión administrativa, mientras se tenga 8 

claridad sobre el caso. Se acuerda lo anterior por unanimidad (cinco votos). Moción 9 

de orden del Presidente Municipal, para que sea dispensado de trámite de comisión. 10 

Se aprueba (cinco votos) y se declare el acuerdo definitivamente aprobado en firme. 11 

Se aprueba (cinco votos). ACUERDO DISPENSADO DE TRÁMITE DE 12 

COMISIÓN y DEFINITIVAMENTE APROBADO EN FIRME.------------------------ 13 

Asunto 03. Atención a la señora Heilyn Ortega González, SE TOMA NOTA DE LO 14 

QUE EXPONEN; ----------------------------------------------------------------------------------- 15 

Dicha señora, menciona que se presenta para solicitar apoyo para la Asamblea del A.D.E 16 

de las personas con discapacidad del Cantón de Quepos, la cual se va a realizar el día 29 17 

de mayo a las 10:00 am en la Asociación Especifica de Quepos detrás del Palí, solicito 18 

tema de transporte, logística y algún refrigerio para dicha actividad. Además de aportar 19 

unos documentos referentes a un proceso de investigación ante Dinadeco por la 20 

acreditación de idoneidad de la misma, solicita así al Concejo se consulte si la 21 

Municipalidad de Quepos, ha brindado algún tipo de ayuda a dicha Asociación. ---------- 22 

Comentario del Señor Gilbert Cruz Jimenez, Regidor Propietario; quien menciona 23 

que felicita a la señora Heilyn, que siempre contará con el apoyo del Concejo Municipal 24 

desde la parte que le corresponde, que en este caso específico le corresponde a la 25 

Administración Municipal, que le encantaría mostrar el aporte para las personas que 26 

tienen alguna necesidad y también en cualquier otra línea donde se pueda dar un aporte 27 

para ser parte de la solución. ----------------------------------------------------------------------- 28 

Comentario de la Señora Patricia Mayela Bolaños Murillo, Alcaldesa Municipal de 29 

Quepos; quien menciona el tema de discapacidad y el tema del adulto mayor es personal, 30 

siendo que en el plan de gobierno presentado por su Administración había incluido el 31 

tema de la creación de la oficina para la persona con discapacidad y la atención del adulto 32 

mayor y una oficina por ley para la mujer. Apoya la iniciativa mencionada por la señora 33 

Samantha. --------------------------------------------------------------------------------------------- 34 
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Comentario del Señor Hugo Arias Azofeifa, Regidor Propietario; quien menciona 1 

que sabe la calidad de persona que es la señora Heilyn, le alegra escuchar las palabras de 2 

la Señora Patricia Mayela Bolaños Murillo, Alcaldesa Municipal donde menciona que le 3 

va a dar seguimiento al tema y que ojala sea en un corto plazo. Que tal vez se pueda 4 

desarrollar un hospital para el adulto mayor en el antiguo espacio donde estuvo el hospital 5 

de Quepos viejo. ------------------------------------------------------------------------------------- 6 

Comentario de la Señora Ericka Castillo Porras, Regidora Propietaria; quien 7 

agradece a la señora Heilyn, por la buena que realiza como comunalista, agrega además 8 

que cuenta con el apoyo del Concejo. ------------------------------------------------------------ 9 

Comentario del Señor Jose Manuel Jara Mora, Regidor Propietario; quien menciona 10 

que felicita a la señora Heilyn también quería decirle a este Concejo que ella viene 11 

luchando por las personas discapacitadas. Pide que apoyen la bandera que había dejado 12 

don Waddy Guerrero. Solicita el apoyo en relación a todos los temas que tenga que ver 13 

con los adultos mayores y personas con discapacidad. ----------------------------------------- 14 

Comentario de la Señora Samantha Flores Mora, Regidora Suplente; quien solicita 15 

calendarizar las celebraciones de inclusión para las personas con discapacidad en nuestro 16 

programas de actividades puesto que la función y lo mas importante es para apoyar a la 17 

población con discapacidad y adulto mayores, no llamarlos discapacitados si no 18 

discapacidad porque es una condición y que la Municipalidad sea un ejemplo para la 19 

comunidad en todos los sentidos ya que este tema es importante. ---------------------------- 20 

ACUERDO NO. 03: EL CONCEJO ACUERDA. Trasladar a la Administración 21 

Municipal, la solicitud de apoyo para la Asamblea del A.D.E de las personas con 22 

discapacidad del Cantón de Quepos, a realizarse el día 29 de mayo a las 10:00 am en la 23 

Asociación Especifica de Quepos detrás del Palí, asimismo trasladar a la Administración 24 

Municipal la consulta planteada por la señora Heilyn Ortega González ha brindado algún 25 

tipo de ayuda a la A.D.E de las personas con discapacidad del Cantón de Quepos. Se 26 

acuerda lo anterior por unanimidad (cinco votos). Moción de orden del Presidente 27 

Municipal, para que sea dispensado de trámite de comisión. Se aprueba (cinco votos) 28 

y se declare el acuerdo definitivamente aprobado en firme. Se aprueba (cinco votos). 29 

ACUERDO DISPENSADO DE TRÁMITE DE COMISIÓN y 30 

DEFINITIVAMENTE APROBADO EN FIRME.------------------------------------------- 31 

Asunto 04. Atención a la señora Andrea Muñoz Mora; SE TOMA NOTA DE LO QUE 32 

EXPONE; --------------------------------------------------------------------------------------------- 33 
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Menciona la señora Andrea Muñoz Mora, que viene de parte de la Comunidad de Lagunas 1 

de Barú, que están preocupados porque el año pasado se les habló sobre el tema de 2 

asfaltado para la calle que va desde Barú abajo hasta Tierras Morenas, hace un mes se 3 

reunieron con el Señor. Jong Kwan Kim Jin quien estaba aún como Alcalde Municipal el 4 

cual nos indica que ya el presupuesto está aprobado por el IFAM, que quieren ver la 5 

posibilidad de que no se estanque el proyecto del asfaltado, porque quieren ver que la 6 

comunidad se desarrolle, que están con bastantes desarrollos de construcciones, entonces 7 

quiere saber si el proyecto tiene alguna viabilidad en este año.-------------------------------- 8 

Comentario del Señor Hugo Arias Azofeifa, Regidor Propietario; quien menciona 9 

que quiere se claro con las personas que en el Concejo anterior se llegó a una negociación 10 

con una muy buena idea, se realizó una propuesta al Concejo de llevar a cabo una 11 

intervención de ciento cincuenta kilómetros, y se atrasó, que la idea nació por ciento 12 

cincuenta kilómetros, pero no se logró y se pudo sacar solo por setenta y cinco kilómetros, 13 

menciona que tenían entendido que los estados financieros ya estaban listos y ahora se da 14 

cuenta que no, que la señora alcaldesa como jefa de los funcionarios municipales les jale 15 

el mecate porque no se puede depender de ellos para estos temas, que la Empresa 16 

CONANSA les está tomando el pelo con lo del asfaltado que pueden traer desde San José 17 

el material para continuar con la ejecución del proyecto. --- 18 

Comentario de la Señora Patricia Mayela Bolaños Murillo, Alcaldesa Municipal de 19 

Quepos; quien menciona antes de asumir la alcaldía fue llamada a Casa Presidencial para 20 

ver una serie de proyectos con el señor Presidente y con el presidente del Instituto de 21 

Fomento y Asesoría Municipal. (IFAM), y se le preguntó si aún le interesaba el préstamo 22 

y se le indicó lo que pasaba que es el tema de los estados financieros, que entonces se 23 

está trabajando en eso para lograr sacarlo y seguir con ese tema. También saben que la 24 

Empresa CONANSA tenía que entrar a asfaltar a Cerros, pero la misma se atrasó y no lo 25 

ha hecho. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 26 

Comentario de la Señora Ericka Castillo Porras, Regidora Propietaria; quien 27 

menciona lo que le preocupa el orden en los temas que se están conversando, que con la 28 

Empresa CONANSA hay que revisar el contrato si hay algún incumplimiento para eso se 29 

firma contrato y hasta garantía de por medio. --------------------------------------------------- 30 

Comentario del Señor Gilbert Cruz Jimenez, Regidor Propietario; quien menciona 31 

que se alegra por el plan de la señora alcaldesa que manifiesta aquí, que con la experiencia 32 

que ella tiene aquí van a salir ganando todos porque ella le dará continuidad los proyectos.  33 



 

 

 

Acta N° 003-2024 Extraordinaria 

07-05-2024 
Periodo 2024-2028 

-7- 

 

 

ACUERDO NO. 04: EL CONCEJO ACUERDA. Trasladar a la Administración 1 

Municipal lo expuesto por la señora Andrea Muñoz Mora, para que solicite al Instituto de 2 

Fomento y Asesoría Municipal. (IFAM), un informe respecto al estado del proceso del 3 

préstamo para el asfaltado de setenta y cinco kilómetros de caminos del cantón de Quepos. 4 

Se acuerda lo anterior por unanimidad (cinco votos). Moción de orden del 5 

Presidente Municipal, para que sea dispensado de trámite de comisión. Se aprueba 6 

(cinco votos) y se declare el acuerdo definitivamente aprobado en firme. Se aprueba 7 

(cinco votos). ACUERDO DISPENSADO DE TRÁMITE DE COMISIÓN y 8 

DEFINITIVAMENTE APROBADO EN FIRME.------------------------------------------- 9 

CIERRE DE LA SESIÓN  10 

Sin más asuntos que conocer y analizar, el presidente municipal da por finalizada la 11 

Sesión Extraordinaria número cero cero tres- dos mil veinticuatro, del martes siete de 12 

mayo del año dos mil veinticuatro, al ser las dieciocho horas con siete minutos. ---------- 13 

 14 

 15 

 16 

__________________________                                               _________________________ 17 

Alma López Ojeda,                    Gilbert Cruz Jiménez  18 

        Secretaria                                                  Presidente  19 
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